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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y la Patria y en nuestra comuna vamos por iniciada la 

reunión ordinaría N°04 del concejo municipal correspondiente miércoles 10 

de febrero del 2021 del concejo municipal de Concón, asiste concejal, Jorge 

Valdovinos, concejal María José Aguirre, concejal Cristian Carvajal, 

concejal Gabriela Orfali, concejal Adriana Marinetti, tenemos las escusas del 

concejal Marcial Ortiz como bien ustedes lo saben por motivos de salud no 

va estar presente hoy día pero para la tranquilidad de todos hemos hablado 

con la familia si bien es cierto sigue hospitalizado está en espera de 

resultados de sus exámenes, está bien, está consciente y solo en espera de 

esos exámenes para tener una información mayor, así que damos las escusas 

Sra. Liliana correspondientes  

secretaría municipal María Liliana Espinoza Godoy 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Si alcalde yo tengo la certificación médica para justificar la inasistencia del 

concejal 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esperamos la pronta recuperación del concejal también  

Tenemos la aprobación del acta N°3 Sra. Liliana  
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SECRETARÍA MUNICIPAL 

Efectivamente llevamos a pronunciamiento alcalde la aprobación del acta 

N°3 correspondiente al miércoles 27 de enero 2021 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si no hay observaciones la llevamos a votación, por la aprobación en 

votación  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba acuerdo numero 32 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a entregar algunos informes  

Sra. Liliana el memo N°36 de la dirección de obras con respecto sobre 

construcción centro cultural si hay alguna duda más adelante las podemos 

complementar porque esta media desfásala la respuesta, pero la podemos 

complementar y también otra el Memo N°35 que es de lo mismo y esta 

siendo solicitada por distintos concejales  

 

Tenemos también el memo N°34 dirección de obras sobre la solicitud de la 

concejal Gabriela Orfali y la concejala Adriana Marinette, proyecto 

pavimentación los romeros que se había solicitado formalmente 

 

Tenemos también por informe al concejal Marcial Ortiz secretaría municipal 

el Ord N°28 respecto a los permisos de playa amarilla 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Los mande por correo electrónico le llego también independiente que él no 

este 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Respuesta de la dirección del departamento Desarrollo Rural sobre el 

operativo de limpieza del sector los Pinos que había pedido el concejal 

Valdovinos  

También el Ord N°83 del departamento de salud informa las propuestas y 

adquisiciones vía convenio marco hasta el 31 de enero del 2021 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

También alcalde el informe de las adquisiciones de las propuestas de la 

virtud del articulo 8 de la ley 18.695, según van llegando como se van 

juntando semanalmente se van entregando 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto 

El Ord N°82 también del departamento de salud que entrega los decretos de 

contrata del personal en distintas modalidades del mes de enero del 2021 

 

Tenemos también un informe de administración de finanzas sobre órdenes 

de compra y licitaciones públicas realizadas en el portal del 1 al 31 de enero 

sobre el departamento de adquisiciones  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Este también es conforme al artículo 8 de la ley orgánica de municipalidades 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok gracias Sra. Liliana 

Y tenemos de la dirección de obras que remite la planilla de permiso de 

resolución y certificados correspondiente al mes de enero del 2021 

 

Señores concejales también vamos a informar sobre la situación de la 

pandemia del corona virus, sobre todo el tema que tiene que ver con la 

vacunación y el paso a fase 3 y decirles en muy pocas palabras porque 

después le tocara al director entregar la información, hemos tenido algunas 

reuniones de coordinación con el seremi y el subrogantes y también las 

autoridades de la región que están y que la mayoría esta subrogando, el 

intendente está siendo subrogado por el actual gobernador en fin con la 

armada para ver la coordinación de este paso a fase 3que nos tiene a todos 

preocupados sin duda es una buena noticia del tema del comercio, la 

activación económica especialmente la gastronomía estamos muy 

preocupados lo que puede significar la gran cantidad de gente que pueda 

venir a nuestra comuna por eso que hemos hecho esta coordinación ayer con 

la parte operativa para el cierre en Viña del Mar y Concón para buscar todas 

las alternativas de fiscalización para bien por parte de la seremi y hoy día 

también el informe de los días miércoles del intendente con los alcaldes 

respecto a esto entendiendo que hay comunas en Santiago que han pasado a 

fase 3 y que es probable que busquen venir a la costa y también al pasar Villa 

Alemana y Quilpué que han estado en fase 2 todos los fines de semana 

también encerrados lo más probable que también lo decíamos puedan 

concurrir al lugar a la costa, entonces por lo tanto le vamos a dar de inmediato 

la palabra a nuestro director don Manuel Cantarero no sin antes 

escuchábamos previa a la reunión unas expresiones que daba la concejal 

Aguirre no sin antes felicitar todo el trabajo que está realizando todo el 

equipo de salud, de operaciones, funcionarios municipales, en fin que están 

de lleno colaborando y trabajando y no solo para atender a la comunidad si 
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no también en este proceso tan histórico y relevante para todos así que le 

dejamos la palabra a don Manuel Cantarero  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Gracias, creo que es sumamente importante la situación que estamos 

viviendo pero en este caso soy la cara visible aunque el doctor Muñoz 

también esta con la cámara apagada pero también es cara visible en este 

momento de un gran trabajo de equipo y como bien lo dijo usted don Oscar 

colaborado en un 100% de muchos actores que están presentes seme puede 

quedar alguien pero como usted bien lo dijo gente de operaciones, Rodrigo 

Ulzurrum que nos colaborado increíblemente en algunas cosas, la exposición 

la parte de prensa, con Carol y su equipo es probablemente muchas personas 

se pueden quedar en el tintero pero realmente agradecido por el apoyo de 

todo que hemos tenido en esto básicamente fue para nosotros una sorpresa, 

si bien es cierto veníamos ya con una programación estratégica ya 

programando el tema de la campaña de vacunación así todo fue totalmente 

interceptivo de la noche a la mañana y así hoy llegan las vacunas y empieza 

a vacunar ya, pero  como ya habíamos comenzado junto con la dirección del 

Cesfam empezar a preparar sobre todo lo que hará y lo que tenía relación  

con recurso humanos y está dando los frutos y por esa parte completamente 

agradecido yo sé que se nos viene probablemente un mayor número en este 

momento de personas usuario que van a empezar a llegar los crónicos el 

mayor grupo etario que ya estamos llegando y probablemente ahí nos vamos 

a ver enfrentados a ver como esta nuestra preparación todo limpio y de 

esperar y absorber de la mejor forma la demanda. 

Quiero comenzar primero por el informe del covid preparado el día de hoy 

con fecha 10 de febrero a las 15:45 nuestra comuna tiene a la fecha y eso 

tiene 28 pacientes sospechosos los cuales 4 pueden ser adultos mayores eso 

quiere decir que tenemos 28 pacientes en espera de resultados de PCR que 

fueron realizados en el servicio de urgencias con cierta patología. Los 

pacientes activos de la comuna en la actualidad son 35 de los cuales 21 son 

casos activos confirmados y 14 pacientes corresponden a activos probables 

repito los contactos estrechos quedaron con cierta patología, los paciente con 

alta el día de hoy corresponde a 3 pacientes, de los hospitalizamos tenemos 

solo un paciente hospitalizado que estaría en el periodo de los 11 días y 

vuelvo a insistir hay mayor cantidad de pacientes hospitalizados, que es lo 

importante de estos casos activos que nosotros tenemos son 2 pacientes que 

están con índice digamos un riesgo activo alto la gran mayoría 28 pacientes 

tienen un riesgo bajo en este caso igual para nosotros es importancia viendo 

como puede evolucionar la enfermedad. Hogares donde están los contagiaste 

31 en domicilio, 3 en residencia, 1 en hospitales y como les decía los no 

activos los que están hospitalizados y dejaron de ser activos y siguen con 
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alguna consecuencia de su patología en su momento son 11 pacientes. Los 

conformados como se ve en la gran mayoría entre los 20 y 59 años tenemos 

solo un paciente de 60 años ya la curva está dejando el claro el 

comportamiento que tienen las personas de adulto mayor en la menor 

cantidad de contagiaste de pacientes confirmados especialmente y que 

estaría en este momento con la parte activa si ustedes se dan cuenta entre 10 

a 19 años es un 22% lo cual no deja de ser el valor entre 20 y 59 años un 

62% eso quiere decir que tenemos prácticamente un 86% de personas y 

adolescentes y adultas que estarían activos el adulto mayor como le decía 

tiene un comportamiento que en la actualidad está siendo mucho más 

responsable y mucho más cuidadoso tenemos solo un 3% eso habla muy bien 

de nuestra población de adultos mayores que después lo vamos a ver en las 

cifras de vacunación que realmente todo fue un éxito. Los contactos 

“confuso”…. estrechos tenemos 73 nos da un total como se comportando 

semanal y como se van dando los contactos activos y en este momento ya la 

curva de los casos probables y confirmados ya empieza a ver el descenso que 

a sido sumamente exponencial la disminución después de los últimos casos, 

pero creo que fue de cierta forma a sumido esto que pasaremos a fase 3. 

Los resultados históricos positivos mantenemos una búsqueda activa con una 

taza de positividad de 1,3 que habla bien del valor el Cesfam y el Sar de los 

pacientes con síntomas 20,3 queremos mantener nuestra búsqueda activa 

independiente que pasaremos a fase 3, probablemente nos den menos cupo, 

pero para nosotros es importante esto porque gran parte de la población siga 

siendo la búsqueda activa. 

El pick que tuvimos se acuerdan fue la primera semana de julio y poco a 

poco va el comportamiento a la baja para no entrar en más detalles donde 

están concentrado la gran cantidad de casos activos. 

Eso yo no sé si sigo con otra presentación si hay preguntas o sigo en el tema 

covid 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo le diría que continuara don Manuel y al final las consultas 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Con respecto al tema covid voy adelantarme un poco también lo dije en su 

momento hay que destacar también la planificación que tiene la dirección 

del Cesfam el doctor Muñoz en el sentido que la actividad en tanto del 

Cesfam y el programa postrado, como la entrega de medicamentos, como el 

equipo covid, como la búsqueda activo y el servicio de urgencia no se ha 

visto afectada por el tema de vacunación y eso es totalmente también de 

importancia porque muchas partes puede fortalecer el equipo ciertas 

actividades en demedio de otra, pero acá el problema postrado, el equipo 
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covid como les decía, los medicamentos que se van a dejar a domicilio todo 

ha sido funcionando de igual manera por lo tanto las felicidades al equipo ya 

y la forma que se a planificado el Cesfam esta actividad. 

Con respecto al tema de vacunación todo esto con fecha al día de ayer una 

vez que cerramos no tenemos ingresado todavía la cantidad de vacunación 

del día de hoy lo más probable que sobre pasemos las mil inoculaciones 

nuevamente, pero como se ha ido comportando hasta el día de ayer martes 

hasta las 20:00 hrs empezamos 27 pacientes el día que llegaron el día martes 

las vacunas en la tarde que fueron los primeros funcionarios que se 

vacunaron de inmediato, el día miércoles tuvimos 452 vacunas después 

llegamos a 627 el día viernes a 778, el día sábado que fueron las vacunas que 

se hicieron a pacientes a domicilio que fueron 31 hay que recordar cuando 

uno va a domicilio tiene un periodo de observación que probablemente el 

rendimiento no es de los mejores, ya uno quisiera tener un mejor rendimiento 

pero el hecho de mantener en observación y mantenerse ahí en el vehículo 

obvio que el rendimiento no va ser el más esperado. El día domingo para los 

que pudieron ir a misa, misa y para nosotros fue importante el descanso ese 

día como fue el equipo y empezar a reponer para lo que se viene durante esta 

semana el día lunes hubo 1.039 vacuna administrada y el día de ayer 1.019 

eso quiere decir que a la fecha tenemos ahí un total de 3.993 vacunas 

administradas ese es el total, es el universo que llevamos hasta el día de ayer, 

pero si nosotros vemos este porcentaje estas 3.993 vacunas 2.759 eso quiere 

decir un 69% corresponde a personas que viven en Concón un 18,5% eso 

quiere decir que casi un 19% corresponde a pacientes con domicilio en la 

comuna de Viña del Mar, Valparaíso lo quise poner igual con un 31 pacientes 

que no corresponde más allá del 1% y destaco las comunas vecinas en este 

caso Limache que solamente hemos vacunado a 9 personas de los cuales 

algunos son carabineros, de salud verdad que nos corresponde pero que no 

sobrepasa el 0,2% y Quintero 41 personas que corresponde al 1%, llama la 

atención Viña del Mar que tenemos casi prácticamente un 20% de nuestras 

inoculaciones corresponde a la comuna de Viña del Mar lo cual se ve 

reflejado aquí en el gráfico de todo que no deja de ser importante  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo interrumpo ahí solo para agregar que lo conversábamos hoy día don 

Manuel y señores concejales que efectivamente Viña no tiene punto de 

vacunación en Reñaca puede ser ese el resultado que la gente de Reñaca este 

viniendo a Concón lo más probable  
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DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Bien si es de importancia hay muchas direcciones hasta de 15 norte, pero si 

yo creo que es buen punto el hecho que Reñaca no cuenta con un punto fijo 

para absorber la cantidad de gente que tiene en esa zona  

Otro dato de importancia si bien es cierto está reflejado en un grupo etario 

que acá lo podemos ver directamente por edad de esto los 2.759 pacientes 

inoculados de acuerdo a la población que nosotros tenemos en el line que 

corresponde a 46 mil infracción que nos da la comuna de cada habitante de 

80 años hacia arriba serian 1.308 y nosotros a la fecha de acuerdo a esa edad 

tenemos 1.338 personas o habitantes estaba hablando solo de la comuna de 

Concón porque acá hay un filtro de hecho hay 1.338 adultos mayores de 

Concón con domicilio en Concón de 80 años hacia arriba están vacunados 

yo aquí quiero como detenerme un poquito y ver desde el punto de vista de 

lo emocional y con qué alegría nuestros adultos mayores acudieron a los 

puntos de vacunación para ellos era como la salida anual prácticamente 

porque se pusieron su mejor atuendo era prácticamente de nada dejamos de 

lado de la noche del festival cuando hacían la alfombra roja prácticamente 

sus mejores atuendos conversaban, felices, con qué alegría vinieron y yole 

diría que vino la gran mayoría acá yo creo que se respetó muy poco porque 

las cifras lo dicen, el dato que dice de 1.308 habitantes sobre 80 años es lo 

que me entrega el line y en Concón vacunamos a 1.338 con domicilio en 

Concón que quede claro no es incluido los de Viña y eso me da un 102%. 

Los mayores de 100 años son vacunados 10 personas, nuestro paciente más 

longevo es de un deleam de 107 años y un paciente de 105 años del que lo 

sigue y después 104 años sucesivamente, de 90 a 99 años son 241 pacientes 

adultos que se vacunaron si yo veo entre 70 y 79 años tengo 563 eso quiere 

decir que si yo veo de acuerdo con esos grupos etarios siendo los menores 

están respondiente en un 100% prácticamente entre un 89 y 80 años 1.090 

entre un 70 y un 79 años 563 y de 60 a 69 solamente 132 pacientes 

llevábamos hasta el día de ayer en el grupo etario que vamos a empezar a 

vacunar y que estamos vacunando durante esta semana creemos que tenemos 

que llegar a la gran mayoría de la población, como o vemos si yo lo estoy 

viendo por edad los pacientes de 79 años que se completó un 85% el de 78 

90% así sucesivamente de los que van en descenso un aplauso a nuestros 

adultos mayores sobre 78 años básicamente acudieron todos tenemos u 

quiebre en los 77 años hacia abajo, y ya baja prácticamente a un 21 y ahí va 

bajando a un 2%, 3 o un 14%, algo paso que acá hay un quiebre en tanto a 

los datos que hace pensar que no sabemos realmente y no tengo una respuesta 

clara pero si la respuesta clara en el último porcentaje el informe que mando 

el servicio de salud Viña del Mar-Quillota que fue el día de hoy levamos 

prácticamente un 78% de acuerdo a las vacunas entregadas y seria por la 

primera comuna en el servicio de salud Viña del Mar-Quillota seguida por 



8 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

papudo que también ahí está influenciando por la población flotante pero 

claramente nuestros números están destacados del servicio de salud y dentro 

de las mismas autoridades y por parte de la seremi de salud. Con respecto a 

las fiscalizaciones usted también hablo don Oscar y ser super breve de la isla 

y el monolito dejan de existir entre comillas y pasarían a existir cuatro puntos 

de fiscalización los fines de semana que sería ahora los que están en límites 

con Viña del Mar es decir en el Estera Marí, Mundo Eluchans, la Vía Vip y 

el sector de la Cuca ahí se estarían activando los nuevos puntos sanitarios, se 

solicitó y ellos también tienen super clara una fiscalización excautiva que 

son las playas, comercio sobre todo el mundo gastronómico porque sabemos 

que en el turismo también que gran parte de la población se va ir y se va dejar 

caer al sector playa y sobre todo e incluso en el interior que también pasaron 

a fase 3 van a querer salir este fin de semana  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Manuel yo solo agregaría algunos conceptos de inmediato le 

doy la palabra, algunos conceptos que vale la pena agradecer y también el 

trabajo de carabineros que ha estado presente e incluso en la búsqueda de 

vacuna, a la defensa civil, a la cruz roja que nos facilitó el espacio en la 

primera instancia y cambiamos para ampliar el servicio a la parroquia de 

Concón por el termino de facilitarnos la capilla de Higuerillas y por supuesto 

como bien lo decía usted que la comunidad que ha tenido un comportamiento 

realmente extraordinario de aceptación de voluntad y u usted lo dijo aquí no 

se va dejando de atender lo esencial que siempre ha sido y el Cesfam sigue 

atendiendo normalmente con todos los servicios que tiene disponible el Sar 

las 24 horas, la vacunación incluso se ha incorporado al postrado se mantiene 

yo lo veo todos los días cuando salgo y salen a vacunar y también las 

vacunaciones a domicilio y hoy día se han empezado con los funcionarios 

municipales, con bomberos, con carabineros, con la PDI y con diferentes 

instituciones servicios que además están atendiendo al público por las edades 

están haciendo un tremendo esfuerzo para cubrir también aquellos que 

mencionamos por lo tanto para reafirmar no cierto ese compromiso además 

no se deja de atender nada de lo que normalmente tiene el Cesfam y además 

el trabajo de las operadoras 4 personas ahí funcionando sin duda ahí se 

producen estos atoches por decirlo así por la gran cantidad de llamados a 

estado dando resultados, estamos contentando los wasap y dando hora por 

los teléfonos y además el equipo está funcionando de esa manera y en más 

en el sector rural 

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Hola a todos no estaba firmando unos papeles con la señora Alejandra bueno 

en primer lugar agradecer a todo el apoyo que hemos tenido en distintas 
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unidades municipales del apoyo de ustedes de don Oscar y obviamente a la 

organización llevada por el director del tema del recurso humano viene de 

una gran parte a lograr gestionar lo que estamos viviendo oyen día y se 

agradece la gestión del director porque sin ese apoyo no podríamos lograr 

esto, ahora esto es solo el principio se viene una lucha muy grande estamos 

operando ya una semana cumplimos por lo tanto nosotros proyectamos esto 

fácilmente va estar hasta el mes de mayo creemos que va ser así y 

paralelamente se sumaría con la campaña de la influenza por lo tanto van a 

ser aproximadamente hasta el mes de agosto una gran, gran batalla dos 

patologías dos enfermedades con bastante índice de mortalidad bastante 

complicado esperamos no caer en el esfuerzo, netamente tratamos de hacer 

todo lo posible todos los días a la gran cantidad de personas algo importante 

como decía el director no solamente la gente de Concón se vacuna si no 

también muchas gente de diferentes comunas aledañas obviamente no 

podemos negar la atención pero tenemos que estar preparados para esa alta 

demanda que diariamente está llegando y completamente agradecida y gente 

por el afán de acceder a la vacuna trata de utilizar todos los mecanismos 

posibles pero uno trata de explicarle a la gente que cada uno va tener su 

vacuna pero uno no puede adelantar la vacunación o vacunar a otras personas 

hasta que no esté totalmente autorizado hay ciertos casos que se autorizan 

pero son sumamente importante que ustedes nos ayuden a difundir que en 

este momento la autorización es para los adultos mayores por rango de edad 

diario y hasta que se habrá digamos a los pacientes crónicos porque la gran 

mayoría son, tenemos que mantener ese lineamiento esperamos tener 

próximamente nuevas fechas de inoculaciones al resto de la población y la 

otra semana empezamos con grupos de edades y según se proyecta es 

extraoficialmente hay un calendario que el minsal ha difundido por redes 

sociales aparentemente por medio de comunicaciones televisivas pero 

nosotros hasta que no nos llegue extraoficial información no podemos dar el 

victo bueno y empezar, a veces trae muchos errores y situaciones tratamos 

de tener informaciones oficial de nuestro oferente de servicio para poder 

empezar con la estrategia. Algo importante es destacar también dentro de los 

grupos prioritarios de la campaña de vacunación esos están definidos de 

acuerdo a los criterios y de acuerdo al personal es prioritarios grupos 

objetivos que define el ministerio por lo tanto que personas tratan de decir 

que son presenciales para el funcionamiento del estado por ejemplo lo de 

Chilquinta, Esval, GasValpo todos ellos son empresas privadas esenciales 

para el buen funcionamiento de cada uno de nuestros hogares no son 

imprescindibles para el estado, ellos están en el grupo prioritarios pero están 

dentro del ultimo del modo de vacunación por lo tanto en este momento 

nosotros vacunamos a los funcionarios estatales que son netamente 

necesarios para el buen funcionamiento del estado independientemente que 
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no hagan contacto con el público pero en algún instante esos funcionarios 

fallan muy seguramente el municipio puede paralizarse y para nosotros ese 

es un tema muy delicado así que si se detecte no atiende publico pero sus 

funciones esencial para el buen funcionamiento del municipio nosotros los 

vamos a vacunar como se ha hecho con las otras instituciones. 

Eso nada más que agregar y agradecer  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Carlos, vamos a dar la palabra en el siguiente orden concejal 

María José Aguirre, concejal Valdovinos y la concejal Marinetti había 

pedido la palabra 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Si alcalde ese era el orden 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

La verdad Manuel, Carlos y alcalde que son tantos los agradecimientos y el 

alivio de mucho de nuestros adultos mayores y familias es demasiado 

gratificante y compensa el tremendo esfuerzo que se está haciendo le he 

tratado de hacer llegar algunos mensajes de agradecimientos, la verdad que 

debo tener más de 100 en mi wasap pero yo trato de enviar los mejores, 

lamento que los medios de comunicación no tengan el enfoque en lo malo 

en algunas comunas y poco y nada a lo bien que lo ha hecho Concón, 

sabemos que se viene una etapa compleja pero estoy segura que sabremos 

enfrentarla y de verdad y de corazón yo me pongo de pie ante todos ustedes 

y hagan les llegar todo nuestro cariño y de todos nuestros vecinos a este gran 

equipo y me pongo de pie con un gran aplauso, muchas gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien concejal 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

¿Una pregunta, estando, vacunando a tanta a vecinos de Reñaca que 

obviamente también la necesitan y de Santiago se están reponiendo a tiempo 

las vacunas para nuestra comuna? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si efectivamente hay una buena simbiosis con el nuevo seremi en este 

momento por lo tanto y también no ha acompañado Sebastián por la 

gobernación así que de inmediato ayer ya fuimos nuevamente por un número 

que no nos permiten decir traslado ni cantidades por un asunto de seguridad 

ya si bien es cierto uno dice para que tanto, pero ya se vio el primer robo en 
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Cesfam de Curicó no sería de extrañar de alguien más, tenemos el apoyo de 

los traslados de nuestras vacunas tiene que ser con escoltas que nos da tanto 

seguridad para nuestra comuna como para nuestros funcionarios, que es lo 

bueno de todo esto que recuperamos rápidamente la cantidad de vacunas 

inoculados en estos días y ya fuimos ayer por una cantidad suficiente que 

nos permita ver por parte del servicio también en la conversación la central 

de abastecimiento de vacuna también está en número importante nos da y 

nos permite continuidad tranquilo  

 

CONCEJAL SR. VALDOVINOS 

Gracias señor presidente, me sumo a las palabras de la concejal a los 

agradecimientos a todo el personal de salud por su trabajo, por el despliegue 

y todo lo que han hecho y la primera pregunta que iba a ser igual que María 

José a las recuperación de las dosis que se está entregando a personas que 

son de otras comunas vecinas que me parece bien que lo puedan hacer acá 

se les sale más fácil, sabemos que son personas de la tercera edad la mayoría 

que está haciendo uso de estos servicios se agradece la atención pero sí que 

se pueda recuperar esa vacuna y que no nos falte para nuestra gente esa era 

una pregunta 

Y la otra pregunta señor presidente estamos en fase 3 favorece y desfavorece 

ya que si bien es cierto los comerciantes esperan recuperar parte de las 

perdonas sufridas por la pandemia, pero también me preocupa la comunidad 

que tiene ganas de poder disfrutar un fin de semana sin cuarentena en familia, 

hacer un recorrido por nuestras playas, plazas de Concón, pero hoy se corre 

más el riesgo aun en el sentido de que el contacto va estar más latente con 

esta fase 3 en nuestra comuna va venir mucha más gente de lo esperado por 

lo tanto quiero pedir solicitar una fiscalización más rigurosa sabemos que los 

puntos que van a estar de controles sanitarios pero al llegar más gente los 

restaurantes van a querer atender más gente, todos queremos que todos ganen 

pero ahí se pierde todo el aforo permitido y ahí eso independiente mente que 

la fiscalización sea estricta hay que cumplirla por la seguridad de la gente 

que es de Concón que quiere salir y disfrutar de nuestra comuna y se va 

encontrar con mucha gente que no es de la comuna, o sea muy bienvenido 

todos los que vengan pero también tenemos que resguardarnos, tener el 

espacio el distanciamiento social como corresponde usar las mascarillas y 

hacer las exigencias y que sea real o sea porque hay mucha gente no las está 

usando. 

Eso presidente sabemos que es fin de semana sábado, domingo y que 

queremos descansar, pero bueno estamos en una pandemia y está la vida de 

por medio les pido por favor que podamos hacer algo en ese sentido. 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Con respecto a la primera, tal como lo comento el director dentro de las 

estrategias que ha tenido las autoridades a nivel regional el tema de recuperar 

las vacunas sea fluido y ayer lo pudimos comprobar con las gestiones muy 

rápidas y además de eso hay una visión que hemos compartido en el fondo 

entiendo que es un tema a nivel nacional, también lo hablamos con los 

alcaldes con los ministros correspondientes y ahora en la región aquellas 

comunas que tienen son balnearios y están recibiendo mucho más gente y 

van a tener la prioridad de tener en términos generales de tener abastecerlo 

más rápidamente porque sabemos y ya lo hemos visto porque nosotros 

estamos obligados a atender a todo el que corresponda y lo mismo le puede 

suceder a un conconino que puede estar de vacaciones en el sur o en el norte 

en donde estés y estén obligados a atenderlos así que eso por lo menos nos 

han asegurado y llamamos y nos dijeron vengan y ahí estábamos. 

Y lo otro efectivamente este llamado a esta fiscalización muy bien lo dice 

usted no queremos hace lo mal queremos reforzado y lo hemos analizado y 

de hecho un compromiso del seremi que va a colocar me parece que mañana 

jueves este grupo, como se llama don Manuel 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Son cuadrillas que le llaman 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cuadrillas que le llaman que son voluntarias o sea son los que van mandando 

los mensajes no viene a pasar multas si no vienen a recorrer todos los 

establecimientos gastronómicos especialmente de Concón donde van a venir 

a mandar la señal ojo que este fin de semana tienen que cumplirlo y ya el fin 

de semana no va ver escusa si no se cumple entonces hay algunas medidas 

que va ser muy difícil sabemos que las playas lo de las banderas hay que 

decirlo no tuvo ningún sentido lo de la bandera por lo de los aforos así que 

el control y las exigencias las hemos pedido y justamente en la reunión lo 

hemos replanteado y nos acogemos lo que dice usted concejal va ser una 

realidad, si hoy día tenemos lleno saliendo todos los días por los restoranes 

falta que pongan las mesas afuera de mi casa porque efectivamente va ser de 

una gran cantidad de gente y no podemos cerrar las puertas pero si tenemos 

que tener mucha precaución. 

Acogemos esa petición y la reafirmamos concejal 

Concejal Marinetti 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI  

Quiero dar todas las felicitaciones al equipo de salud, el equipo municipal y 

a todos los que tiene que ver con la producción de esta maravillosa vacuna y 

de vacunar a las personas con tanto orden, así que felicitaciones para todos 

que están vinculado a estas inoculaciones.  

A mí lo que me preocupa los aforos de las playas y plazas en esta parte que 

vamos a empezar a vivir que sería la 3 no cierto, porque la gente no lo tiene 

muy claro entonces a mí me gustaría yo dije que en el municipio se han 

preocupado de la página de colocar, pero yo creo que hay que darlo a conocer 

en más lugares y no solo en la municipalidades, porque, porque las playas 

los sábados y domingos va ir mucha gente y los aforos los tenemos que tener 

claros, no sé si antes entraban en una plaza 30 ahora pueden no se cual es 

pero creo que es importante yo sé que esta la gobernación marítima para las 

playas pero las gente que sepa para que no se moleste, la gente cuando está 

más informada de todos los cambios que hay se moleta menos así que yo 

creo alcalde que esta parte de la prensa quizás poner en el mercurio yo sé que 

tenemos y aclarar que es esta fase de Concón porque o si no  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Efectivamente la reunión que tenemos justamente ahora terminando el 

concejo con los empresarios gastronómicos y hoteleros tiene la 

particularidad de armar esa estrategia con ellos, ellos son los beneficiados 

pero también están preocupados que esto se supere y no volvamos atrás y 

eso nadie quiere que suceda porque nosotros estábamos acostumbrados a 

estar en fase 3 hace rato hasta que nos bajaron, nunca 1 o 2, perdón en 

cuarentena total así que hoy tenemos esta reunión y mañana vamos a tener 

un punto de prensa justamente hablando de este tema. 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI  

Lo otro que a mí me preocupa yo no he ido a vacunarme todavía, me toca 

mañana pero cada vez va a ver más gente, porque, porque bajan las edades y 

hay más adultos de 60 adultos mayores de 50 entonces como está preparado  

¿Van a ver más punto de vacunación?, porque ahora va a venir más gente esa 

es una de mis dudas Eduardo Cantarero 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si, si bien en cierto el rango etéreo disminuye también los bloques son 

menores, se empiezan a ser cada un año pero sabemos que la cantidad de 

personas de ese grupo etéreo es mayor sumado a que la semana siguiente 

empieza a ver un sistema que se empieza a sumar los pacientes crónicos que 

esperamos que sea paralelamente coincida la edad como las personas tanto 

sanas como las o alguna con alguna enfermedad ahí “consfuso”… , una de 
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las estrategias que estuvimos viendo ante con la dirección del Cesfam es más 

que aumentar los puntos que se van a extender en los tiempos de vacunación 

por lo tanto los bloques que se empiecen a extender y esto lo vamos a ir 

haciendo en la medida que nos falten horas, y aquí apelamos a que se pueda 

cumplir un poco la programación que hemos hecho. Si bien es cierto la 

agenda en agendas personas no ha dado resultado, o no se comunicaron o el 

wasap o algo por estilo o algún problema la paciencia de algunas personas 

no es lo suyo a pesar de estar agendado no cumplen el horario de 

agendamiento entonces adonde están los sistemas hoy día nos dimos cuenta 

que muchas estaban agendadas de las 11:00 de la mañana llegaban a las 8:00, 

y el que estaba agendado a las 9:00 llegaba a las 9:30 y eso significa que el 

que llega a las 8:00 y esta agendado a las 11:00 no quiere esperar quiere que 

lo atiendan altiro y me empieza a llenar el aforo. No dimos cuento cuando el 

aforo es adulto mayor es super responsable me saco el sombrero ante ellos 

porque realmente cumplían el horario, respetaban todo, el único punto 

negativo es que no se querían ir porque como se encontraban ahí en la sala 

porque costaba un mundo que se fueran, para ellos era como la salida se 

encontraban entre ellos en el lugar. Entonces si bien es cierto es algo que se 

viene trataremos de afrontar de la mejor forma aumentando los punto y a la 

vez extendiendo los horarios apelamos a que las personas que tienen una 

hora respeten el horario, yo no sé si alguna creatividad nueva director Muñoz 

que tenga  

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Yo creería haciendo el análisis con la campaña de influenza que mucho de 

los adultos mayores que hemos vacunado son crónicos ya, en casi la totalidad 

son paciente crónicos entonces la esperanza que tengo que haya a la 

población en general en pacientes crónicos muchos de los pacientes adultos 

mayores ya están vacunados no deberían atochar el sistema ahí va llegar la 

persona que tiene entre 24 y 50 años o 24 o 49 años con algún tema de 

hipertensión o diabetes, pero el tema del adulto mayor en este horario 

diferenciado y yo creo que debería facilitarnos un poco las cosas creo yo, 

pero también no deja de ser preocupación y que sea una hipo tesis 

generalmente pacientes que no sea así. Ahora hay que diseñar un plan de 

shock y tenemos en este momento una semana y media para diseñarlo o 

crearlo en base a SOS en base yo lo que pedí al director fue al jefe del Some 

en base a las autorizaciones que nos dieron en parte del ministerio que la 

matrona y los odontólogos pudieron vacunar por dada la situación si quedara 

el caos el día lunes 22 probablemente tuviéramos una persona SOS para un 

sexto punto una matrona o un odontólogo de acuerdo a lo que nos 

autorizaron, sin desmerecer cada una de las atenciones porque tampoco 

puedo dejar de atender a los pacientes del Cesfam pero ese es como un plan 
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SOS por si llega a quedar un la embarrada por si así decirlo, como 

proyectamos nosotros la agenda de la próxima semana ya se empezó a abrir 

ya estamos viendo que los cupos se están llenando y si nosotros vemos que 

están sobre saturados y están sobre agenda ahí ya tendríamos que incorporar 

esa nueva persona    

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias director yo le voy a dar la palabra a la concejal Gabriela Orfali de 

inmediato 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI  

Para terminar, yo quiero agradecer todo lo que están haciendo sé que ustedes 

lo hacen bien y eso nos da mucha tranquilidad y bueno los problemas se 

solucionan en el camino y yo creo que están dando muy buena atención y 

recibido llamado de mucha gente felicitándolos y yo le dicho que le manden 

una carta al director o al alcalde porque esa cosa hay que decirlas no hay que 

guardárselas, cuando uno está agradecida hay que decírselo a las personas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal solo darle la palabra a Gabriela Orfali 

Solo el análisis que hacía don Carlos que efectivamente también algo que 

hemos visto “consfuso”… más adulto mayor siempre han venido 

acompañados y eso también produce un atochamiento de alguna manera y 

también hemos estado atendiendo a los autos aquellas personas que no 

pueden bajarse, tienen una dificultad también eso va quitando un poco el 

tiempo de reacción tal vez vamos a tener más gente vacunándose pero talvez 

no vamos a tener ese tipo de instancia de los aforos porque hoy día lo hemos 

comprobado no cierto que la mayoría de los adultos mayores vienen 

acompañados y eso va saturando los aforos general y no pueden ser tan 

rápidos el sistema como uno quisiera y en tanto en la espera como en la 

vacunación muy bien don Carlos vamos a estar muy atentos y tratar de 

adelantarnos a la experiencia que vivamos esta semana también  

Concejal Orfali 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Yo quiera preguntarle a don Manuel los crónicos como salió en el diario lo 

anuncio el Minsal tenían que presentar al principio un certificado, después 

salió el que el ministro Paris que se iba a confiar en la gente y que no se iba 

a pedir ningún certificado para poder vacunarse o crónico 

¿Como lo va a enfrentar como lo va a ser Concón en relación con eso? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 
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Que conteste el director Muñoz 

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

De acuerdo a lo que me llega del servicio de salud, según lo que discutieron 

a nivel central si alguna persona tiene un carnet de alta o una receta o un 

comprobante que diga que medicamento utiliza su enfermedad base, basta 

con esa tipo de información, no es necesario pedir hora médica o un 

certificado oficial nosotros nos vamos a guiar por un carnet de control que 

nos vamos a guiar que normalmente se utiliza en el Cesfam o medicamentos 

que se les dan o simplemente una receta que generalmente el médico le da o 

la cajita del medicamento que utiliza como método probatorio, nosotros 

generalmente confiamos en lo que nos presenta el paciente para no llegar a 

una discusión más profunda porque así como influenza creemos en base de 

su palabra y obviamente eso es lo que rige en este momento pedir un 

certificado médico es sumamente complejo debido al tema de las horas 

medicas por lo tanto si el paciente se acerca y es paciente crónico es un 

paciente que utiliza uno hace preguntas de rigor que medicamento utiliza o 

trae su carnet de control o su cajita de medicamento con eso bastara según lo 

que nos ha informado el servicio de salud  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

O sea, no es tan así porque el ministro Paris dijo que se va confiar el que 

llegue sin nada, o sea algo tiene que presentar para tener el cupo de crónico  

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Claro lo que nosotros vamos a pedir es básicamente la cajita de medicamento 

la caja que normalmente utiliza para su control y algo que acredite que 

realmente tiene una enfermedad de base, normalmente tienen el carnet de 

control o tienen algún certificado antiguo de meses o seis meses, pero algo 

probatorio normalmente informa que tiene alguna enfermedad base uno le 

hace preguntas y ellos responden que medicamento toman, hace cuanto 

padecen en verdad 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Doctor el listado de los medicamentos crónicos se va a publicar?, porque la 

gente puede decir que es crónica pero realmente no lo es 

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Claro que sí, normalmente igual que la influenza el ministerio presenta una 

serie de patologías donde aparecen todas las patologías que ellos consideran 

que son enfermedades crónicas que son no trasmisibles y nosotros nos 

apegamos a esas entonces cuando llega la persona y dice yo soy enfermo 
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crónico que patología padece asma, hipertensión diabetes, pacientes 

oncológicos hay muchas enfermedades que van a estar  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Sería bueno que la municipalidad también publicara, que se considera por el 

Minsal “un crónico”  

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Nosotros con prensa y con el Director normalmente entre los días martes o 

miércoles trabajamos con ellos para difundir el nuevo calendario semana tras 

semana porque cual es la idea tampoco publicarlo con muchos días de 

anticipación para que la gente no se olvide si no para que tome la información 

lo más pronto posible pueda gestionar y obviamente y tampoco muy cercano 

porque también general una doble sensación de inseguridad siempre los días 

miércoles nosotros vamos a publicar el nuevo calendario en base a eso Carol 

nos dijo que habían mandado a imprimir unos calendarios de la próxima 

semana que se van a pegar en diferentes lugares 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Por ultimo alcalde felicitar al departamento de salud es un agrado cómo 

funciona la logística yo estuve varios días yendo la gente decía como 

agradecía, con que agradecimiento si de lo emocional que no se querían ir se 

sentaban como estaban relajados y eran 20 o 30 minutos y gente también de 

Viña del sector de Eluchans, de los Pinos de Reñaca que muchos tienen sus 

servicios en Concón pero son viñamarinos pero utilizan los servicios en 

Concón y se corrió  mucho que acá estaba funcionando muy bien entonces 

al director del Cesfam al Sr. Cantarero y a todo el personal que está dispuesto 

y está ahí las tens con su mejor cara, alegría recibiendo con paciencia vi en 

algún minuto alguna dentista que había recibiendo en la puerta, a 

Servintegral también con una rapidez limpiando las sillas y eficiente que eso 

da mucha tranquilidad a la gente que va llegando las rotativas con limpieza 

con mucha preocupación así que son elementos que hay que destacar muy 

fuertemente yo creo que la prensa debería haber destacado lo positivo de las 

comunas que se organizaron en vez de buscar tanto lo negativo de aquellas 

comunas que no lograron dar el ancho muchas felicitaciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal, bien vamos a continuar con la tabla Sra. Liliana 

Yo le iba a pedir señores concejales por un tema de todo el esfuerzo que han 

hecho dejar en libertad a don Manuel y don Carlos de este concejo así que 

pueden retirarse don Carlos yo mañana “confuso…”  sé que me estuvo 

llamando hoy día y mañana no se preocupe  
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Bien vamos a dejar el siguiente tema es la exposición del estado que esta el 

proyecto, diseño de la reposición del cuartel de la sexta compañía de 

bomberos de nuestra comuna están acá presente con nosotros don Patricio 

Escobar y don Víctor Machuca pero le vamos a dar la palabra quien tiene a 

cargo este proyecto a la directora de Secplac para que haga las presentaciones 

del caso 

 

SECRETARÍA MUCNICIPAL  

Alcalde antes que tome la palabra la Sole les informo señores concejales en 

este minuto yo les estoy reenviando a todos sus correos la presentación que 

tendrá hoy día  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Soledad  

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO  

Buenas tardes presidente del concejo, concejales este proyecto, es un 

proyecto de fondo de desarrollo nacional por 54.760.000 pesos fue 

financiando por fin por lo tanto saco su rs de diseño hoy se encuentra 

ingresado el ante proyecto a la dirección de obras municipal y está con 

nosotros el consultor que está realizando este diseño don Víctor Machuca y 

el arquitecto Patricio Escobar quienes traen una pequeña presentación para 

darles a conocer al concejo la información que estamos trabajando en este 

momento  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Muy bien quien va a tomar la palabra? 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO  

Víctor Machuca  

 

SR. VÍCTOR MACHUCA  

Buenas tardes alcalde y al concejo, como se mencionó soy Víctor Machuca 

soy representante legal de la consultora Machuca Limitada y tenemos a cargo 

el diseño del cuartel de bomberos de la sexta compañía de bomberos Concón. 

Nosotros comenzamos a fines del año 2019 tomamos nosotros el proyecto 

con el tema de la pandemia hemos dado entregas parciales y generando 

acuerdos con la unidad técnica que es la Secplac y con los mismos bomberos 

y para el día de hoy traemos una presentación como se mencionaba es del 

ante proyecto apertura que fue ingresado a la dirección de obras municipal y 

que está a cargo del arquitecto Patricio Escobar y yo básicamente le voy a 

dar el pase para que le exponga 
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SR. PATRICIO ESCOBAR 

Buenas tarde alcalde, buenas tardes concejales efectivamente son Patricio 

Escobar arquitecto trabajo para la consultora Machuca limitada y lo que les 

voy a presentar ahora es un power point donde la idea es explicar de lo que 

se ha hecho del proyecto durante este año y terminaríamos con la etapa del 

ante proyecto de arquitectura el cual ya está ingresado a la dirección de obras 

esta revisado y estaríamos a punto de obtener la resolución de proyecto de 

arquitectura, el nivel de avance del proyecto en el cual está en este momento 

y que voy a presentar ahora es un nivel ya de proyecto independiente que 

nosotros por un tema administrativo hemos tenido que un poco o sea ha ido 

un poco lento el proceso en virtud que no solamente nosotros aprobamos el 

diseño de arquitectura si no también tenemos que desarrollar otras etapas el 

proyecto paralelamente ya está en una etapa de proyecto voy a compartir mi 

pantalla 

El proyecto hoy en día como les explique se relaciona al diseño de 

arquitectura del proyecto reposición del cuartel de la sexta compañía de 

bomberos de Concón el cual licita la Ilustre Municipalidad en calidad de 

unidad técnica y establece condiciones especiales para desarrollo del 

proyecto protáticamente tal el proyecto es una reposición completa del 

cuartel por cual, por las características del uso de este cuartel, es un cuartel 

tipo uno o sea es el más grande de los cuarteles antes del cuartel general el 

cual adopta los nuevos requerimientos, espacios de funcionamiento y de 

administración del funcionamiento de los bomberos de Chile. Las etapas que 

tenemos desarrolladas hasta este momento son los antecedentes previos al 

diseño que son el levantamiento topográfico, la mecánica de suelo y más la 

entrevista con bomberos de Concón y entrevista con la justa nacional de 

bomberos a través de la profesional que nos designaron en virtud que el 

terreno de los bomberos fue una donación de la RPC y originalmente era un 

paño mayor en el cual no existía la calle impulsión que esta atrás del cuartel 

se tuvo que hacer una modificación desde el Deslindes lo que significa que 

se regulariza el terreno real que tienen los bomberos en su dominio, esa 

aprobación de deslindes fue aprobada por la dirección de obras 

aproximadamente un mes y medio esa aprobación de delinder está inscrita 

en conservador de bienes raíces para cual nosotros ya informamos a la 

dirección de obras de nuestra contra parte técnica, paralelamente nosotros 

estamos desarrollando y prácticamente perdón se desarrolló el ante proyecto 

de arquitectura el cual establece el programa arquitectónico y los recintos de 

nuestro nuevo cuartel para próximamente ingresar las la división del predio 

junto con el proyecto de arquitectura, porque nosotros subdividimos el 

predio en este momento por características del plan regulador de Concón 

exige fachada continua, como el terreno de los bomberos oyen día contempla 
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el cuartel, contempla una cancha de futbol y contempla una sala múltiple una 

especie de salón de eventos yo tendría que tener una fachada continua en 

toda la manzana lo cual tendría que trabajar toda la manzana, para evitar 

trabajar toda la manzana que es algo imposible en el proyecto de los 

bomberos el terreno se subdivide en dos lotes, un lote destinado exclusivo al 

edificio del cuartel en el cual se aplican las normativas de fachada continua 

y el otro lote que al verga la cancha de futbol y la sala multiuso en el cual en 

este momento no se estaría trabajando en virtud que la prioridad es aprobar 

el cuartel de bomberos, en cuanto a los metrajes y diseño del cuartel a 

nosotros se nos entregó como antecedente de la licitación un programa 

arquitectónico que fue aprobado el 2017 por la junta nacional que 

contemplaba una superficie de 720 metros cuadrados, ese programa 

arquitectónico nosotros lo tuvimos que actualizar por la junta nacional en 

virtud a los reglamentos que existen oyen día año 2019 a la fecha que empezó 

el proyecto y junta nacional me entrega un programa arquitectónico nuevo 

en cual se desarrolla en la etapa de ante proyecto de arquitectura el cual 

destina 750 metros cuadrados máximo de construcción oyen día nosotros 

tenemos diseñado un plantel tipo uno de 740 metros cuadrados el cual 

contempla en su planta de su primer piso una sala de máquinas que al verga 

cuatro carros bombas que sería, uno con escala telescópica que es el más 

grande que existe pensando en una adquisición a futuro, dos carros bombas 

de medida estándar que seria que tienen oyen día utilizándolos en el cuartel, 

una camioneta o un carro bomba menor más un segunda sala de máquinas 

que sería el cuartel destinado al carro bomba histórico que tienen en este 

momento seria específicamente una sala de máquinas de exposición de 

museo, grandes ventanales para mostrar estas reliquias histórica hacia la 

comunidad. Tenemos un eje central que sería el acceso principal el corre 

parte para la sala multiuso o la sala de concejo de los bomberos, escalera de 

segundo piso, baño universal cumpliendo con las normas para edificios de 

uso público, el cual aclaro este edificio no es de uso público lo cual los 

bomberos no a tienden a publico pero por existir un salón múltiple la norma 

me exige un baño con accesibilidad universal, una sala de comunicaciones, 

un comedor di estar, una cocinilla, como área de servicio, logísticamente tal 

de funcionamiento, un sector de camarines, baños de damas, baños de 

varones, una sala de descontaminación donde es el bombero o el voluntario 

cuando viene de una situación viene con equipo contaminado, deja su equipo 

contaminado en esa sala, y esa sala es relativamente hermética y entra al 

camarín y entra a la ducha, una bodega general este contempla un estanque 

de acumulación de agua, grupo electrógeno y un sistema de bomba para darle 

autonomía al cuartel en caso de alguna emergencia y el estacionamiento de 

minusválidos normativa por la accesibilidad universal. La fachada principal 

enfrente a la Av. Vergara, fachada posterior enfrenta la calle Impulsión y a 
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mano izquierda estaría en este sector la cancha de futbol de pasto sintético 

que o yen día tienen los bomberos bajo su administración 

El segundo piso muestra es del cuartel por reglamento de los bomberos es 

exclusivamente privado por ende solamente los funcionarios están utilizando 

el segundo piso pueden acceder el cual no se contempla el edificio como uso 

público ni para las visitas por tal razón no debe cumplir con las normativas 

de accesibilidad universal y solo como acceso tiene la escalera obviamente 

un ancho prudente para el transito fluido de los bomberos de una emergencia, 

como dato anecdótico oyen día ya no existe él tuvo de los bomberos tienen 

que bajar por la escala ya no se pueden tirar por el famoso tuvo de los 

bomberos a mano derecha estaría el sector administrativo del cuartel, una 

oficina principal, una secundaria, un archivo, un baño y un sector que fue a 

petición de los mismos bomberos de Concón ellos en vez que tengan oficinas 

individuales preferían un espacio tipo planta libre para ellos distribuir según 

sus necesidades del momento trabajar en este sector y tenemos una terraza 

que enfrenta al sector  norte y al sector sur. Hacia el otro lado tenemos una 

sala de estudio que también por norma para el voluntario que es residente 

debe tener un lugar tranquilo para hacer sus estudios, dormitorios y baño de 

damas y dormitorios y baño de varones, este diseño que les acabo de 

presentar en planta obedece principalmente al reglamento, al programa 

arquitectónico aprobado el 2017 por la Municipalidad de Concón, al 

programa arquitectónico entregado por la junta nacional ahora el 2019 y 

varias reuniones que ya se ha tenido con los bomberos para diseñar un cuartel 

respecto por un lado a la normativa y también respecto al uso que ellos le 

van a dar justamente los tamaños del recinto la distribución de los recientes 

ha sido consensuada en distintas reuniones y en virtud a eso nosotros 

presentamos a dirección de obras el ante proyecto de arquitectura que 

solamente analiza el volumen del edificio pero se presentó a nivel de 

proyecto que en cierta forma están viendo ustedes el cual por conversación 

por su profesional a cargo estaría aprobado y oyen día entramos en trámite 

para la resolución y el cálculo de derechos municipales y posterior resolución 

de ante proyecto. Bueno acá tenemos los cortes del edificio a la fachada por 

calle la Impulsión dos cortes y acá tenemos la fachada por calle av. Vergara 

un gran volumen que albergaria los carros de bomba y la sala de maquina 

principal, el eje del acceso principal, el segundo sector que sería el 

administrativo y los ventanales que albergaria en su interior el carro histórico 

un segundo piso una terraza que sería la terraza que sería la terraza del sector 

administrativo 

Las imágenes 3D que estamos presentando en este momento son de las 

etapas en la que estamos, que es epata de ante proyecto por esa razón no son 

maquetas que están elaboradas con ventanas y con mayor detalle estas cuatro 

fotos de maqueta electrónica fueron creadas justamente para el expediente 
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del ante proyecto que se ingresó a dirección de obras para entender el tema 

de la volumetría y poder justificar el cumplimiento de la fachada continua 

por eso las fotos que estoy presentando son de nivel de ante proyecto y en la 

etapa que viene ahora la cual estaríamos entregando yo entiendo que durante 

el próximo mes ya presentaríamos una maqueta con mucho más detalles 

definitivo y estaríamos haciendo el ingreso a dirección de obras en conjunto 

del proyecto de arquitectura definitivo, las especialidades principalmente 

proyecto de ingeniería y proyecto de especialidades por ejemplo corrientes 

débiles, climatizaciones, etc. y paralelamente estaríamos ingresando 

paralelamente la solicitud de subdivisión del previo, con esto, con esta forma 

yo doy por terminada la exposición de las etapas en las que estamos lo que 

hemos desarrollado hasta este momento y obviamente cualquier consulta se 

las respondo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias don Patricio muy clara la exposición de este diseño y este 

proyecto que bien a mencionado usted es una aspiración de nuestros 

bomberos voluntarios de la sexta y me parece además muy adecuado 

pensando en las dimensiones de futuro es decir que en algún momento ojala 

un carro este tipo de escala y no se tenga que hacer como se está haciendo 

hoy día que llego un carro nuevo y tuvieron que amoldar en la estructura para 

levantarlo porque no tenía cabida, entonces está bien pensando en la 

proyección trabajo concordante con los bomberos nuestros pero también con 

las normativas a nivel nacional que son muy estrictas las conozco yo tuve 

varias reuniones a nivel nacional este proyecto a sí que vamos a dejar la 

opiniones si alguien quiere decir algo  

Concejal María José y concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias por la presentación, creo que sería muy bueno considerar dentro del 

diseño cámaras de seguridad ya que hemos visto algunos robos en varias 

compañías, en varios cuarteles y sería bueno como mención considerar estas 

cámaras dentro de este diseño especialmente en la sala de máquinas sería 

bueno que lo pudieran considerar 

 

SR. VÍCTOR MACHUCA  

Si el proyecto como normativa de la junta nacional dentro requerimiento ante 

proyecto de especialidades contempla la seguridad principalmente que este 

con alarmas físicas y sistema cerrado de televigilancia  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Perfecto muchas gracias 
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CONCEJAL SR. VALDOVINOS 

Gracias señor presidente, primero de todo agradecer la presentación y la 

verdad contento, feliz que ya estemos avanzando porque la verdad que a sido 

lento el proceso para poder llegar a tener un cuartel como se merece los 

voluntarios de la sexta compañía de bomberos de Concón porque sabemos 

que somos parte de Viña del Mar y siempre hubo un tema en cuanto a la 

construcción de un gran cuartel, creo que tenemos una muy buena compañía 

y que debemos seguir apoyando independiente que seamos de un cuerpo de 

una comuna vecina pero son gente y bomberos que están preparados a nivel 

regional y porque no decir a nivel nacional, por lo tanto agradezco la 

presentación y ojala esto siga avanzando lo más rápido posible y podamos 

disfrutar de este cuartel y poderlo ver la realidad porque hay muchos 

bomberos que ya no están y el honor a todos ellos que se han desempeñado 

y ver crecer esta compañía y hasta el día de hoy si sigue creciendo esto se 

haga realidad así que gracias por la presentación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal y efectivamente como bien lo dice usted muchas 

aspiraciones por bomberos que ya no están y aprovechamos de hacer ese 

recuerdo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo agradecer esta excelente exposición y como dicen todos ojalá podamos 

ver pronto la construcción de esta gran sede, que hace mucha falta, es muy 

antigua pero bueno a mí me entra una duda 

¿El primer piso cuantos metros cuadrado va a tener y el segundo piso? 

Es parece una pregunta difícil… 

 

SR. PATRICIO ESCOBAR 

Si que no tengo todos los antecedentes aquí en mi poder, uf no tengo el dato 

en este momento, pero de los 700 deben ser 500 metros cuadrados primer 

piso y 200 el segundo piso, el primer piso tiene más metros cuadrados porque 

alberga las dos salas de máquinas que son los grandes volúmenes del cuartel 

la sala de maquina principal es un volumen de dos pisos de alto justamente 

para poder ingresar el camión grande está proyectado para la compañía 

El segundo cuartel alberga un carro histórico que no es muy alto el cual es 

un volumen de un piso y medio porque, porque ahí el terreno baja y un 

segundo piso tiene la terraza del sector administrativo son más menos 500 y 

200 metros aproximadamente  

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 
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¿El primer piso y segundo piso son sólidos no?, o el segundo piso no es 

sólido las paredes? 

 

SR. PATRICIO ESCOBAR 

Las paredes perimetrales de todo el edificio son sólidas, la loza que divide el 

entrepiso la loza del primero y segundo piso es loza de hormigón armado, 

hay algunos muros interiores que son sólidos y otros muros que son de 

tabiquería estructural y la techumbre estamos analizando con ingeniería 

porque si la vamos a ser solida o liviana, la tabiquería liviana seria Metalcom 

estructural  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Ya la idea es que sea un edifico para muchos años 

 

SR. PATRICIO ESCOBAR 

Justamente es un edificio que tenga muchos años uno de los requerimientos 

de los bomberos que el edificio pueda crecer en su altura por ende la 

estructura del edificio en su perímetro y en su fundamento estructural es un 

edificio solido de hormigón armado 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Muy bien muchas gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias don Patricio, don Víctor creo que estaba levantando la mano 

 

SR. VÍCTOR MACHUCA 

Efectivamente son 528 metros cuadrados el primer piso y 211 el segundo 

piso. 

Respecto a la consulta de la materialidad y para reforzar la propuesta que 

plantío Patricio efectivamente es una estructura que debe cumplir para 

mantenerse en pie para catástrofes por lo tanto a la normativa sísmica tiene 

estándares superiores a cualquier otra infraestructura, vale decir una 

estructura habitacional tiene condiciones de importancia distinto y tiene que 

ser diseñada justamente para mantenerse en pie ante una catástrofe, todas las 

estructuras se hizo un estudio de suelo con mediciones de onda de 30 metros 

además de eso porque son estructuras más importantes como que uno las 

castiga más les pone como un terremoto más es decir, que si vaya a diseñar 

la casa que está a lado, si yo voy a diseñar la casa que está a lado la dignifico 

con un sismo como tengo que diseñar a los bomberos significa que es un 

sismo más grande efectivamente esta con una probabilidad de 

comportamiento mucho más y mantenerse en pie para cualquier catástrofe 
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los muros perimetrales son todos de material solido de hormigón armado o 

albañilería y otros tabiques de interiores que secciones menores que seria es 

materia más liviana. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Víctor para cerrar el tema yo diaria los pasos que vienen son 

super importantes porque haber traído esto, yo no había visto este diseño por 

eso que lo compartimos junta a ustedes que terminado todo este proceso y 

aprobado todo en la dirección de obras habrá que ir a la dirección de 

desarrollo social a buscar el rs y después de ir a buscar el rs ir a golpear las 

puertas al gobierno regional para buscar ese financiamiento, va quedar en 

uno de los proyectos emblemáticos de nuestra comuna para nuevas 

autoridades que vengan puedan tener esta herramienta o este proyecto 

digamos en condiciones de ir a golpear las puertas sin duda esperamos que 

sea lo antes posible para que técnicamente tenerlo resulto el rs y golpear la 

puerta al gobierno regional de la mano como lo hacen siempre con nuestros 

bomberos y la super intendencia y todo lo demás porque cuando son 

proyectos de esta naturaleza es todo los bomberos están detrás de esta 

naturaleza muchas gracias don Víctor y don Patricio y lo dejamos en libertad  

 

SR. PATRICIO ESCOBAR 

Muchas gracias alcalde un gusto haber estado con ustedes 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Secretaria Municipal tenemos comisiones? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Hubo comisiones en la semana no se si alguien va a informarlas  

La concejal María José Aguirre va a informar su comisión  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIREE 

Tuvimos comisión de medio ambiente el viernes en la semana el 29 de 

febrero a las 11:00 de la mañana y el tema fue ordenanza con visión de uso 

de confetis en bien nacional de uso público de la comuna de Concón y 

ordenanzas dunas de Concón, asistió Carolina Coloma directora de Dimao, 

Daniela Chacón apoyo Dimao, Salvador Donghi asesor Dimao y concejales 

Cristian Carvajal, Gabriela Orfali, Marcial Ortiz y María José Aguirre. 

Presidente quiero insistir en la ordenanza de uso de confetis como 

herramienta de educación no podemos quedarnos en donde no exista 
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recursos para su fiscalización, la función de una ordenanza es ordenar el 

territorio y en base a esto que en el año nuevo 2019 y 2020se retiraron 16 

metros cúbicos de basura en playa amarilla de los 4 metro cúbicos eran 

confetis, tomo casi un mes de trabajo la limpieza de este material en las 

playas. El confeti es uno de los materiales más peligroso ya que contamina 

y tiene residuos metálicos y la mortalidad más grande en peces y aves se dan 

en esta fecha a causa de esta injerta de este material, si de alguna manera 

debemos destacarnos de ser una comuna preocupada del medio ambiente este 

es un paso necesario que debemos dar queremos como comisión solicitarle 

que vuelva traer a votación con el tiempo debido y podamos llevar a través 

de esta ordenanza educar en torno a lo dañino que es para la fauna de nuestra 

comuna y la acumulación de una basura que no necesitamos. Por otro lado 

debemos fundamental trabajar en una ordenanza para las dunas de Concón 

desde la línea publica del santuario, la Dimao junto al apoyo de Salvador 

Donghi hizo llegar las observaciones pertinentes al plan de manejo entregado 

por la ministra Carolina Smit en el santuario de la naturaleza el 6 de 

noviembre del 2020 y que fueron acogidas por la seremi sin embargo 

sabemos que no es posible implementarlo porque la ley no obliga a Reconsa 

a hacerlo es por ello que una vez más solicitamos una ordenanza de forma 

urgente que sea simple para poder aplicarla y fácil de implementar es 

necesario desde ya prohibir el ingreso de vehículos, la actividad de las tablas 

y evitar la cantidad de basura que se acumula en ella especialmente en las de 

embace de bebidas alcohólicas son casi 18 toneladas de basura que hemos 

retirado de las dunas los últimos 10 años, aprovecho de agradecer la 

cooperación de los vecinos en estas actividades, a eco ruta vecinal en los 

apoyos de los reciclajes de los residuos y a operaciones como siempre con 

buena disposición con retirar a tiempo lo que no podemos reciclar, es 

necesario una buena señal ética en tantas veces solicitada, creemos 

importante buscar embajadores de las dunas en supermercados y comercios 

de la comuna para el cuidado del santuario de la naturaleza que tanto nos a 

costado proteger, existe el interés de extender la flora existente en las dunas 

a otro lugares de la comuna, no trabajar en una ordenanza sabiendo que el 

plan de manejo no se podrá implementar es quedarnos con brazos cruzados 

al igual que lo está haciendo Reconsa desde siempre, con la diferencia es que 

la ley se lo permite pero para nosotros es un deber moral medio ambiental 

que debemos saber asumir  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal, para poder dar algunas respuestas en el momento decirles 

que vamos a convocar a nuestra dirección de medio ambiente junto al 

departamento de jurídico y los que quieran contribuir podamos sacar 

adelante esta ordenanza a la brevedad son temas como el campo dunar esta 
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nuestra directora Carolina para que tome carta en el asunto y podamos traer 

a la brevedad el análisis primero de la comisión y después ver la fertilidad 

para traerla al concejo para su aprobación esa son las instrucciones de 

inmediato y específicamente respecto a la ordenanza del confeti vamos a 

pedir traerlo a concejo yo creo que había la necesidad analizarlo también 

primero en comisión por eso fue una de las medidas que estado muy encima 

del año nuevo pero ahora tenemos el tiempo necesario, el tiempo adecuando 

para analizarlo para ver la conveniencia ya que estamos generando esta 

ordenanza y tenemos algunas infracciones medio ambientales ya en curso 

como es el trabajo que se empieza a ser ya la municipalidad a poner es ese 

estándar Carolina que siempre se me olvida el nombre 

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

De qué cosa alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De colocar la municipal en un tema ambiental  

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Sistema de certificación ambiental municipal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Exactamente todas estas medidas vienen a la mano para lograr ese objetivo 

que es un compromiso municipal muy fuerte a sí que vamos a colocar estos 

temas en discusión concejal  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIREE 

Gracias alcalde y puede contar con la comisión para apoyarlo en esa 

realización de esa ordenanza 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto y lo que se quieran sumar bienvenidos  

¿Alguna otra comisión? 

Concejal Orfali 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Yo quiero solicitar una comisión, podría ser este martes a las 10:00, ¿Rodrigo 

usted tiene tiempo? 

Adriana?, para que convoques como a las 10:00 de la mañana  

 

DIRECTOR SR. RODRIGO ULZURRUM 

No hay problema el martes, por mi parte no hay inconveniente  



28 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

10:30 no puedo antes 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Déjemelo 10:30 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Algún tema especifico  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

La preparación de vuelta a clases, las canastas Junaeb, como se pretende o 

como se involucra el proceso escolar como se están preparando las salas de 

clases, como se van a preparar los profesores eso me gustaría saber  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto, queda secretaria municipal para que dé instrucciones y los temas 

correspondientes  

¿Alguna otra comisión? No 

Pasamos a incidentes, concejal Valdovinos, después concejal Orfali y 

después concejal Marinetti en ese orden 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Gracias, señor presidente, solo referirme al tema vacuna con todo respeto a 

los funcionarios que están en teletrabajo espero que con esta esperada vacuna 

podamos volver a la normalidad en el trabajo municipal ya que sabemos que 

por diversos motivos están en teletrabajo pero creo que con esta vacuna que 

se dio la opción de vacunar a los adultos mayores y es con la esperanza que 

no se vayan a contagiar, yo tengo entendido que los funcionarios públicos si 

se van a vacunar pero no se si es obligatoria o no es obligatoria, si hay alguna 

opción si, si o no espero que se a la opción es si podamos nosotros seguir 

entregando el servicio como corresponde a toda a toda la comunidad porque 

no estamos cumpliendo, rindiendo al 100% y eso se entiende y ojala 

podamos lograr ya que el teletrabajo pueda volver a la normalidad y seguir 

entregando el servicio municipal que la gente se merece. 

Eso señor presidente 

 

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Si gracias concejal sin duda es una preocupación para volver a la normalidad 

va a venir con la vacuna dependiendo el comportamiento de las alzas o bajas 

de los contagios eso va de la mano también, hay preocupación no sabemos 

que va suceder si suben los contagios la precaución hay que mantenerlas en 

resguardos de los trabajadores pero también es cierto estamos en esas 

condiciones y esto vuelva a la normalidad lo antes posible pero siempre con 

el cuidado de nuestros trabajadores sobre todo si en los contagios en nuestra 

comuna por mucho que tanga la vacuna sigan aumentando porque sobre todo 

vamos a tener en este verano, como decíamos al comienzo no sabemos como 

se va comportar esperamos que los pick no nos vuelvan a tras digamos, pero 

en la medida que se pueda yo creo que podría funcionar así pero si no están 

las cifras y hay riesgo para los funcionarios y que tienen riesgo mas fuerte 

que otro vamos a mantenernos así pero si se abre esta opción  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Señor presidente quería preguntarle si existe la opción que el funcionario que 

esta en teletrabajo y quiere vacunarse yo creo que habría que darle la opción 

porque no se si es obligación o es voluntario  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es voluntario  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Es voluntario, entonces un voluntario que este en teletrabajo puede solicitar 

que lo vacunen  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sin duda, de hecho, hay varios que se han vacunado  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Ya eso quería tenerlo claro señor presidente gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Orfali 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Tengo varios incidentes que quisiera consultar los proyectos de seguridad 

que se dieron al final de enero para cuando estarían los cheques de proyecto 

de cobertura  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Estuve hoy preguntando está en trámite, pero si no esta semana es el lunes, 

pero hoy día justo me toco revisarlo ese  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ok alcalde muchas gracias 

¿Lo otro me llego unas imágenes y la verdad que no supe que había una 

especie de inundación en el parque ecológico ubo un alza de agua que 

sucedió? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Haber comento de inmediato, está la directora también que puede entregar 

alguna información  

Pero en general lo que sucedió que producto de las lluvias pasadas el rio 

finalmente trajo más agua es una bendición  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Aumento el caudal 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La salida del mar del rio estaba tapada por los productos de las marejadas 

quedo un tapón y ha pasado varias veces y se empezó a cumular el agua y 

empezó a inundar todo el parque  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Encontró el lugar como salir el agua  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y lo que sucedió fue que efectivamente después de todas las autorizaciones 

correspondientes ambientales, de la armada y de toda ante el riesgo digamos 

ya estaba inundado no se puede entrar al parque y estaba llegando a las casas 

aledañas era una situación muy compleja que pidió las autorizaciones 

correspondientes ambientales y también de la armada para colocar lo que 

hacíamos normalmente hace un tiempo atrás de abrir la rivera para que 

pudiera fluir el agua teniendo en cuanta que el rio todavía trae agua, a mí me 

da la impresión que ya se tapó de nuevo se cerró cuando sube la marea 

produce el embarcamiento y cierra el rio, que por un lado es positivo cuando 

no baja el agua desde el rio Aconcagua porque ese es el riesgo que hay pero 

se tuvo que hacer ese movimiento porque si usted hoy día a pesar de que se 

hizo ese spisch del agua no se puede entrar ni el guardia puede estar arriba  

 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 
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Todavía no observe toda el agua  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta recién como consumiéndose, por ese pusimos el aviso que este fin de 

semana va a estar cerrado el parque 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Me quedo muy claro, también me llego una información y quería solicitar el 

si no es verbal ahora o por escrito porque la feria de magallanes hoy día no 

tiene permisos de patentes para trabajar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A ahí lo desconozco entiendo de que si 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

La información me la paso las presidentas están en una situación complicada 

no han tenido los permisos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Qué raro voy a consultar yo entiendo desde que se sacó el decreto, o sea se 

eliminó el decreto que abrió no lo sé ahí me pillo  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

No está la directora de finanzas. 

Y lo ultimo alcalde esta super complicado y en esto yo quiero separar los 

temas, el tema de la DOM, todas las DOM a nivel nacional son criticadas la 

DOM de Concón es super criticada esto no tiene nada que ver como lo lidera 

el jefe DOM esto no tiene nada que ver con el jefe DOM, esto tiene que ver 

específicamente con un atraso que se va acumulando, acumulando en el tema 

de certificados y yo quiero recordar que nosotros pagamos unos software y 

unos temas para que los certificados sean más expedito y que la gente  no 

tuviera que esperar y la verdad que eso no llega o la verdad que esos 

certificados vía online son muy poquitos o hay muchos que quizás hay que 

entregar esperar mucho tiempo, es mucha la espera la gente se desespera 2, 

3, 4 meses y ahí hay un funcionario, yo se que hay un funcionario que tiene 

que dar los certificados. La gente común y corriente que nos pasa a todos te 

desesperas el dividendo, el banco, tu estas sacando tu crédito para comprarte 

la casa, el certificado no sale, y no sale y no sale y no se responden los mail, 

pero yo quiero separar mucho esto porque toda la gente cuando habla DOM 

habla del jefe DOM pero esto no tiene nada que ver porque cuando hay una 

organización la gente tiene funciones y responsabilidades y en este yo se que 

hay una persona dedicada a certificar y creo que no podemos permitir que 
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una comuna en crecimiento como es una comuna que tiene una alta demanda 

de construcción, necesidades de las personas es que se siga produciendo esta 

situación y que la gente se sienta a la deriva, que no hay respuestas porque 

lo primero que haces es pagar y ahí te quedas esperando, esperando el 

vendido certificado que no llega y nadie se explica porque sucede estas 

situaciones pero ahí hay algo pero vuelvo a reiterar que no tiene que ver con 

nada jefe DOM no todo es responsabilidad suya del alcalde hay una si no 

que hay una enorme cantidad de gente que trabaja con sus funciones 

respectivas y uno se debe hacer cargo de las funciones a las cuales responde, 

entonces acá hay un tapón enorme con el tema 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Voy a tratar de interpretar esta inquietud de toda verdad y que hemos 

recibido, voy a tratar de ser lo más claro posible sin entrometerme en un tema 

jurídico que hay ahí y este don Carlos como como director subrogante la 

verdad que hoy día el funcionario que está a cargo a mí no me gusta hablar 

el tema de los funcionarios 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

El tema es la entrega 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si hay un proceso sumarial al respecto por lo tanto no me puedo pronunciar, 

pero si hemos contratado a un profesional por ahora media jornada que está 

dedicado 100% que esta dedicado a sacar todo este proceso, pero hemos 

tenido algunas dificultades internas y esperamos que se resuelva hemos 

avanzado con lo que estaba un poco más atrasado no quisiera nada que 

empañe el tema del proceso  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Para entender, ese funcionario que habla de sumario está separado de sus 

funciones no está cumpliendo sus funciones y se colocó a esta persona extra 

media jornada? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si, ahí don Carlos va explicar pero yo no me metería en el tema “confuso”….  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Si hay una persona o si hay solo una persona media jornada? 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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No hay una persona que se agrego con Carlos en este caso y también el 

director don Julio armaron un equipo para poder salir del paso y avanzar en 

esta naturaleza, de esta forma, pero tenemos una dificultad interna que no lo 

quiero explicar aquí pero estamos muy preocupados esta es una situación 

muy compleja que hemos tratado de sacarla adelante, les pido las disculpas 

por no entrar en más detalles 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL  

Alcalde me da  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL  

Yo también quiero sumarme a lo que se refiere la concejala Gabriela Orfali, 

yo también hice un hincapié hace un tiempo atrás, bueno ya le dijo la concejal 

pero yo solicito un informe que me llego hoy día y me imagino que le debe 

haber llegado a todos también respecto a lo que sucede hoy día en la 

dirección de obras, el director hace un punta pie que señala que la 

desagradable situación informada procedente se adiciona la excesiva demora 

confirmación trasferencia de derecho generación procedente de boletines de 

pago que dicha dirección debe requiriendo implementar al encargado de 

informática y tesorería municipal dependiente de la Daf, de impartirle a la 

orden del alcalde del 28 de abril 2020, en el fondo como este es un tema que 

hay mucho interés a todos nos llegan quejas, porque a mi me llegan quejas 

de certificados que están desde noviembre esperando pero hacer un esfuerzo 

gigante no se si ver si se puede contratar una persona con jornada completa 

implementar esto para subsanar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto lo estamos haciendo, yo quiero aclarar si ese informe no a sido 

entregado por el municipio, para hacerlo bien claro por lo tanto yo puedo dar 

fe de lo que se está planteando, pero de todas maneras yo me comprometo 

buscar una rápida solución a esto y si tenemos que contratar mas horas lo 

vamos a ser, pero por ser un tema que hay una situación sumaria  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

El informe que esta haciendo alusión don Cristian es un oficio que mando el 

director de obras por solicitud de don Cristian, pero si hay que dejar bien 

claro que los sistemas computacionales no son los que hacen los certificados, 

el sistema computacional solo lo que hace que yo lo solicito por esa vía y 

después lo tengo que pagarlo, pero se empiezan a generar cuando yo lo pago, 
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yo puedo ir a la caja y pagarlo el tema es la rapidez para hacer los certificados 

que es otra cosa, porque el sistema computacional no hace certificados 

“confuso”….  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero yo para darle tranquilidad señores concejales efectivamente estamos en 

una situación muy compleja vamos a buscar una formula de salir adelante 

tratando de hacer un tremendo esfuerzo no queremos a aunarlos en el detalle, 

pero si me comprometo que vamos a tratar de salir lo antes posible de esta 

situación y efectivamente Sra. Liliana las respuestas a los concejales tienen 

que salir de secretaria municipal como es como corresponde no puede llegar  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL  

Alcalde perdón, la documentación llego desde vía secretaría  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si iba por secretaria 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL  

Le llego a todos los concejales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿A se entregó? 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL  

Si  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Era uno de los informes alcalde había doble informe en esa situación, así que 

efectivamente salió por secretaria municipal por eso lo estoy diciendo y es el 

informe que había pedido el concejal Cristian 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A es que yo no entregue ese informe ahora  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

De hecho, esta con la mosquita para entregar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok si pero que yo no lo anuncie, no sabía que se había entregado pero bueno 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 
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María Liliana yo tengo solo una pregunta, alcalde supe que había llegado un 

camión de punto limpio móvil  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Donde se está usando 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No es que están en el detalle de la parte administrativa y todo lo demás así 

que yo creo que la próxima semana podríamos tener noticias de la 

programación y todo eso  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Va a ser por toda la comuna 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si por su puesto, vamos a informar al concejo la próxima semana con mayor 

detalle  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo tenemos aquí ya es nuestro ahora viene todo el proceso administrativo y 

lo vamos a informar el próximo miércoles. 

Cumplimos el horario les agradezco y esperamos que nuestro concejal pueda 

recuperarse del momento que esta pasando muchas gracias buenas tardes. 

 

 

 

 

 

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY 
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